

celui de WEI qui disparaît avec lui; il est tué par ordre de MOU-YOUNG TSIUEN, roi des Ts'ien Yen (352); c'est la fin de la dynastie des Heou Tchao fondée en 319 par Che Lé aux dépens des Ts'ien Tchao; elle avait duré trente-trois ans.

Le prince de Yen, MOU-YOUNG HOUANG, étant mort en 348, peu après son frère MOU-YOUNG HAN, fut remplacé par son fils MOU-YOUNG TSIUEN considéré comme le véritable fondateur des Ts'ien Yen (349) qui ne comptent d'ailleurs que deux princes. Profitant des troubles des Tchao, le nouveau prince de Yen augmente ses possessions; il avait réuni une armée de 1.500.000 hommes; en 352, il prit le titre d'empereur; quand il mourut en 360, il fut remplacé par son fils MOU-YOUNG HOUEI.

En 367, la régence finissait chez les Ts'in et Mou Ti prenait lui-même le gouvernement, mais pour peu de temps, car il mourait à 19 ans, à la cinquième lune de 361, remplacé sur le trône par SE-MA P'EI, prince de Lang Ye, fils aîné de l'empereur Tch'eng Ti.

Ce fut sous le règne de cet empereur que Mou-young Tsiouen, prince des Ts'ien Yen, qui désirait réunir sous son sceptre toutes les parties de la Chine, vit s'accroître considérablement ses possessions, grâce à l'habileté de son frère et premier ministre, MOU-YOUNG KIO; celui-ci envoya le général LIU HOU faire le siège de Lo Yang, appartenant aux Tsin, mais l'entreprise échoua (362); Houan Wen qui se rendait compte du danger d'abandonner Lo Yang, conseilla vainement à Ngai Ti d'y transférer sa Cour, aussi deux ans plus tard Mou-young Kio réparant l'échec de Liu Hou s'empara de Lo Yang et de toute la province de Ho Nan (364). Ngai Ti.

Ngai Ti s'était mis entre les mains des Tao Che; épuisé par les drogues soi-disant merveilleuses que lui administraient les bonzes, il ne tarda pas à décliner et mourut à la deuxième lune de 365, âgé de 25 ans; il fut remplacé par son frère SE-MA YI, prince de Lang Ye.

To-pa CHE-I KIEN, prince de Tai, dont la capitale était à Yun Tchoung (aujourd'hui Houei-Jen hien, dans le Ta Yi Ti.  
Hai-si Koung.